
 
Forum des comités consultatifs du 3 juin 2013 

 
La seconde rencontre départementale des comités consultatifs s’est tenue le 3 juin à 
Pierresvives.   
 

Cette journée a été introduite par Isabelle Josselin, directrice du département insertion et économie 
solidaire et de Laurent David, directeur de l’action territoriale. 

35 personnes sur les 77 membres actifs* que comptent les comités consultatifs, ont pu répondre 
favorablement à cette invitation.  

A partir des sujets à l’ordre du jour, cette rencontre visait prioritairement à favoriser les échanges entre 
les 5 groupes qui, depuis 3 ans, se mobilisent avec le Département pour améliorer le dispositif RSA.   
Ainsi, chaque comité a présenté les propositions émises, les axes de réflexion en cours et les 
perspectives sur des sujets tels que l’accès à l’information, le renouvellement des comités consultatifs, 
les échanges entre les comités…     

La conférence sur la diversité des perspectives d’avenir des personnes, leur participation et le rôle des 
soutiens sociaux a donné lieu à des échanges nourris et émouvants avec la salle. 
Audrey Roquefort a été remerciée pour la qualité de son travail et cette «  radiographie des personnes 
en insertion (qui) devrait être suivie d’une radiographie de l’institution ». 

A midi, le Président, accompagné d’une délégation de conseillers généraux, a tenu à remercier les 
participants de leur engagement citoyen qui permet de faire évoluer positivement la politique 
départementale d’insertion et a exprimé sa volonté d’impliquer les entreprises dans cette mission de 
responsabilité sociale. 

Cette rencontre avait également pour objectif de soumettre à l’évaluation des participants les 10 
actions réalisées en 2012 et 2013 par le Département en réponse aux propositions des comités 
consultatifs** afin de mesurer l’écart entre les attentes initiales et le résultat. 

Les résultats obtenus sont plutôt encourageants puisque les actions abouties sont perçues comme 
satisfaisantes par 77% des répondants (64% l’an dernier). 

Parmi les réalisations appréciées on trouve le temps de parole accordé en CEP aux membres des 
comités consultatifs, l’introduction dans la note APRE de la nécessité pour les instructeurs de motiver 
systématiquement les demandes, la diffusion de la plaquette « Le RSA et moi », la forfaitisation de 
l’aide à l’assurance auto.  

En revanche, les réalisations les moins populaires concernent la location de véhicules en substitution 
de l’acquisition dans le cas de contrats de travail de moins de 3 mois, l’absence d’évolution vers une 
mensualisation de la déclaration de ressources. 

Pour conclure, même si « le temps a manqué pour approfondir les sujets abordés », cette journée 
témoigne une nouvelle fois de l’engagement et de l’investissement des membres des comités 
consultatifs pour cette «  mission d’utilité publique ».   

 

*300 personnes depuis la mise en œuvre en avril 2010 

** 63% des propositions validées depuis avril 2010 ont été réalisées  


